
 
 
 
Procès-verbal de la deuxième assemblée régulière du conseil d’administration du conseil de quartier des Chutes-
Montmorency, tenue par visioconférence le mercredi 23 mars 2022, à 19h 

PRÉSENCES : 

Membres avec droit de vote : 
Mme Julie Morin    Présidente 
Mme Marie-Josée Marcoux   Vice-présidente 
Mme Micheline Boutin    Trésorière 
M. Sylvain Prévost-Dallaire   Secrétaire 
M. Martin Racine    Administrateur 
M. Harold Turcotte    Administrateur 
M. Denis Landry    Administrateur 
 
ABSENCES : 
M. Sébastien Bender    Administrateur 
 
IL Y A QUORUM 
 
Étaient aussi présents : 
Mme Hélène Saint-Pierre   Conseillère en consultations publiques 
      Service de l’interaction citoyenne 
M. Stevens Mélançon    Conseiller municipal 

District de la Chute-Montmorency-Seigneurial 
Mme Carole Bégin-Giroux   Adjointe et agente de recherche de M. Stevens Mélançon 
 
Mme Cristina Bucica    Conseillère en consultations publiques 
      Service de l’interaction citoyenne 
Représentants du Service du transport et de la mobilité intelligente : 
Mme Carolyne Larouche   Directrice de division 
M. Sergiy Kosov    Chef d’équipe à la planification du transport et conception 
      routière 
M. Dave Côté     Technicien à la circulation et au transport 
M. Marc-Antoine Métivier   Technicien à la circulation et au transport 
M. Frédéryc Rivard-Dubuc   Technicien en génie civil 
M. Frédéric Dumas    Ingénieur 
 
Citoyen en visioconférence : cinquante-sept (57) 
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Ordre du jour 

1. Ouverture de l’assemblée 
2. Lecture et adoption de l’ordre du jour 
3. Aménagement de nouveaux trottoirs dans le quartier des Chutes-Montmorency sur les rues de la 

Calandre et Jean XXIII 
4. Adoption et suivi du procès-verbal de la rencontre du 26 janvier 2022 
5. Réunions et activités des membres du conseil de quartier 

• Table de concertation vélo des conseils de quartier 
• Comité de vigilance de gestion des matières résiduelles (CVGMR) 
• Conseil d’arrondissement de Beauport 
• Comité ad hoc sur les enjeux du quartier 

 
6. Lettres et propositions à adopter 
7. Période d’intervention du conseiller municipal 
8. Période de questions et commentaires des citoyens 
9. Trésorerie 

• Paiement de la secrétaire de rédaction 
• Paiement du kilométrage 
• État des revenus et des dépenses et solde bancaire 

10. Correspondance et information 
11. Divers 
12. Levée de l’assemblée 
 
 
22-02-01 Ouverture de l’assemblée 

 
La présidente Mme Julie Morin ouvre l’assemblée à 19h00 et souhaite la bienvenue à tous et à 
toutes. 
 
 

22-02-02 Lecture et adoption de l’ordre du jour 
 
Mme Morin fait lecture de l’ordre du jour. 
 
Trois sujets sont ajoutés au point 11. DIVERS : 

• Envolée culturelle 
• Rapport annuel – Assemblée générale annuelle 
• Mot de la présidente 
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RÉSOLUTION 22-CA-09 
 
SUR PROPOSITION de Mme Micheline Boutin appuyée par M. Martin Racine, IL EST 
RÉSOLU par le conseil d’administration du conseil de quartier des Chutes-Montmorency 
d’adopter l’ordre du jour tel que modifié. ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ. 

 
 
22-02-03 Aménagement de nouveaux trottoirs dans le quartier des Chutes-Montmorency sur les 
  rues de la Calandre et Jean XXIII 
 

Mme St-Pierre introduit les intervenants municipaux participant à la visioconférence et annonce 
que la présentation des projets de trottoirs pour les rues de la Calandre et Jean-XXIII sera suivie 
d'une courte période de questions visant à apporter des précisions. Par la suite, les participants 
seront invités à se téléporter en sous-groupes pour discuter de leurs préoccupations et 
interrogations. 
 
M. Mélançon adresse un mot de bienvenue à l’assemblée. Il sera à l’écoute des citoyens et 
citoyennes tout au long du processus et souhaite une bonne présentation et une bonne période 
d’échanges. 
 
Mme Larouche rappelle que la sécurité routière est au cœur des préoccupations de la Ville 
(Stratégie de sécurité routière 2020-2024). La présentation portera sur la mise en contexte, les 
concepts d’aménagement de nouveaux trottoirs, les projets sur les rues concernées, les 
prochaines étapes. Elle mentionne que les intervenants seront à l’écoute des interrogations et 
préoccupations des citoyens tout au long de la soirée. Elle introduit M. Kosov qui débute la 
présentation. 

 
 
22-02-04 Adoption et suivi du procès-verbal de la rencontre du 26 janvier 2022 
 

RÉSOLUTION 22-CA-10 
 

SUR PROPOSITION de Mme Marie-Josée Marcoux appuyée par M. Martin Racine, IL EST 
RÉSOLU par le conseil d’administration du conseil de quartier des Chutes-Montmorency 
d’adopter le procès-verbal de la rencontre du 26 janvier 2022. ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
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22-02-05 Réunions et activités des membres du conseil de quartier 

 
COMITÉ RESPONSABLE 

Table de concertation vélo des conseils de quartier Mme Micheline Boutin et Mme Marie-Josée Marcoux 
Comité de vigilance de gestion des matières 
résiduelles (CVGMR) 

Mme Micheline Boutin 

Comité de vigilance des activités portuaires INACTIF 
Comité d’action et de revitalisation socioéconomique 
du quartier Montmorency (CARSEM) 

M. Martin Racine 

Conseil d’arrondissement de Beauport M. Stevens Mélançon et Mme Micheline Boutin 
Comité adhoc sur les enjeux du quartier Réactivation au besoin 

 
• Table de concertation vélo des conseils de quartier : 

 Mme Marcoux et Mme Boutin ont assisté à la rencontre du 14 mars dernier où il a été 
question, entre autres, des projets d’aménagement des pistes cyclables pour les 
quartiers Limoilou et Vanier..  

 
Mme Marcoux commente l’entretien médiocre de la piste cyclable (supposément damée) 
longeant le fleuve vers la chute. Elle a constaté que la piste au nord à l’intersection de 
l’avenue Seigneuriale est beaucoup mieux entretenue. Elle souligne également que 
certains commerces soufflent leur neige sur la piste à certains endroits. Elle espère que 
le sujet des pistes hivernales sera discuté à la prochaine rencontre de la Table afin de 
faire mieux la saison prochaine. 
 
Mme Boutin souhaite connaître le nom de l’entreprise de déneigement et espère une 
période d’utilisation plus longue l’hiver prochain. 

 
• Comité de vigilance de gestion des matières résiduelles (CVGMR) : 

Mme Boutin a participé à la rencontre du comité le 24 février dernier où il a été discuté la 
collecte des ordures alimentaires. La prochaine rencontre a lieu le 24 mars. 
 
Elle mentionne les rencontres subséquentes pour les conseils de quartier (21 mars et  2 
mai). Elle invite les membres à visionner les présentations sur internet. Des échanges 
portent sur les sacs, les poubelles et les matières acceptées. La collecte devrait débuter 
à l’automne. Des dépliants seront distribués aux citoyens lors de la mise en service.  
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• Conseil d’arrondissement de Beauport : 
Mme Boutin et M. Mélançon font mention de quelques sujets discutés, à savoir : 
→ Golf de Beauport (motion – préservation) 
→ Demandes de dérogations mineures 
→ Rues de la Calandre et Jean XXIII 
→ Demandes d’opinion (modifications au zonage) 
→ 67, Côte St-Grégoire (consultation publique en cours, 439 invitations distribuées 

dans la zone concernée et présentation au conseil de quartier le 30 mars 
prochain) 

 
• Comité ad hoc sur les enjeux du quartier : 

Inactif actuellement. 
 
 
22-02-06 Lettres et propositions à adopter 
 

Mme Boutin, Mme Marcoux et M. Mélançon ont participé a une rencontre virtuelle (Facebook 
Live) concernant le déneigement. 

 
 
22-02-07 Période d’intervention du conseiller municipal 
 

M. Mélançon fait le suivi d’une intervention de Mme Marcoux concernant la disponibilité des livres 
du réseau des bibliothèques de la Ville. Le sujet a fait l’objet d’une décision du conseil de la ville 
pour améliorer le système (investissement, restructuration, nouveaux logiciels, etc…). Il rappelle 
également que la bibliothèque Étienne-Parent devrait subir des travaux important. 
 
M. Mélançon aborde ensuite brièvement les sujets suivants : 

  -les plaintes sur le déneigement (statistiques et bilan à venir) 
  -la réfection des rues à l’été 2022 
  -le Parc de la Cimenterie : montant global d’investissement à détailler pour identifier les 
  possibles développements du parc 
  -la desserte du RTC dans Beauport - comité plénier le 7 avril prochain (toute question formulée 
  par les citoyens à transmettre d’ici le 7 avril à M. Mélançon) 
 

Mme Boutin demande si le nombre de plaintes au 311 est comptabilisé concernant le 
déneigement. M. Mélançon explique que seules les plaintes ayant un numéro de requête sont 
comptabilisées. Il transmettra l’information aux membres du conseil. 
 
Mme Marcoux expose le cheminement de sa requête au 311 concernant l’installation d’une 
poubelle supplémentaire au terminus du Sous-Bois. M. Mélançon fera un suivi. 
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M. Landry mentionne l’amoncellement de neige entre la rue et le stationnement le long de l’étang 
St-Grégoire, obligeant les utilisateurs piétons à faire un long détour pour en sortir. Il suggère des 
trottoirs à tous les 100 mètres. 
 
Il suggère également que la neige poussée du coté des commerces soit plutôt poussée de l’autre 
coté de la rue, facilitant l’accès au stationnement sur rue devant les commerces. M. Mélançon 
fera un suivi. 
 
Il rappelle également que depuis 2017, il souhaite une traverse piétonne à cet endroit, ce que la 
Ville refuse en raison de la largeur du boulevard Ste-Anne. En vertu de la sécurité, il fera une 
nouvelle demande en ce sens. 
 
M. Mélançon annonce qu’un feu de circulation sera bientôt installé à l’intersection de la Côte St-
Grégoire et que la voie ferrée sera réparée. 

 
 
22-02-08 Période de questions et de commentaires des citoyens 
 

Aucune intervention. 
 
 
22-02-09 Trésorerie 
 

• Paiement de la secrétaire de rédaction 
 
RÉSOLUTION 22-CA-11 
 
SUR PROPOSITION de Mme Micheline Boutin appuyée par Mme Julie Morin, IL EST 
RÉSOLU par le conseil d’administration du conseil de quartier des Chutes-Montmorency 
d’autoriser le paiement de 125,00 $ à Mme Andrée Gaumond pour la rédaction du procès-
verbal du 26 janvier 2022 et autres documents. ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 

• Paiement du kilométrage des administrateurs du conseil d’administration 
Aucune demande. 
 

• État des revenus et des dépenses et solde bancaire 
 
Mme Boutin mentionne que le solde bancaire au 28 février 2022 est de 1 607,99 $.  
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22-02-10 Correspondance et information 
 
Mme St-Pierre rappelle la séance spéciale du 30 mars prochain (demande d’opinion). 

 
 
22-02-11 Divers 
 

• Envolée culturelle 
Mme Morin mentionne que le promoteur Daniel Bélanger, directeur général et artistique de 
Code Universel, sollicite l’appui du conseil de quartier à un projet culturel qu’il a soumis à la 
Ville de Québec pour le quartier Montmorency. Elle se questionne sur la faisabilité d’un tel 
appui à ce projet en particulier au détriment de tous les autres projets tout aussi pertinents 
qui ont pu être proposés à la Ville. La question de jurisprudence sera évaluée et discutée en 
délibéré avec M. Mélançon qui mentionne qu’une rencontre est déjà prévue avec le 
promoteur. Un suivi est à venir. 
 

• Rapport annuel – Assemblée générale annuelle 
Le document sera transmis à la secrétaire de rédaction rapidement. Les états financiers sont 
en préparation par Mme Boutin. 

 
• Mot de la présidente 

Mme Morin annonce aux administrateurs qu’elle ne sollicitera pas un nouveau mandat aux 
prochaines élections en expliquant sa décision. M. Mélançon la remercie de son excellent 
travail, de son dynamisme et de son implication dans son quartier tout en lui souhaitant le 
succès de son entreprise. 
 
L’assemblée générale annuelle à venir le 27 avril sera présidée par Mme Marcoux. 
 
Des échanges portent sur les candidatures, les postes à combler, les communications de la 
Ville pour le recrutement d’administrateurs et la convocation à l’assemblée générale, etc. 
Mme Morin fera une nouvelle publication sur la page Facebook du conseil de quartier et 
produira une facture subséquente à Mme Boutin. 
 
Mme St-Pierre rappelle les trois étapes de l’assemblée générale annuelle, à savoir : 
 
→ une première assemblée spéciale précédant l’assemblée générale pour adopter le 

rapport annuel et les états financiers 
→ l’assemblée générale annuelle pour ratifier le rapport annuel et les états financiers 
→ l’assemblée ordinaire pour nommer les administrateurs cooptés, élire les officiers et 

désigner les signataires des effets bancaires 
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22-02-12 Levée de l’assemblée 
 

 L’ordre du jour étant épuisé, l’assemblée est levée à 21h52. 
 

Prochaine assemblée le 30 mars 2022. 
 
 
 Procès-verbal rédigé par madame Andrée Gaumond.  
 
 
 
 SIGNÉ       SIGNÉ 
 ___________________________   ___________________________ 
 Julie Morin         Sylvain Prévos-Dallaire 
 Présidente       Secrétaire 


